

Información cablegráfica mundial - Unico servicio actualmente en Costa Rica

Exclusivo para el "Diario del Comercio"

DELEGADOS FEMENINOS EN LA CONFERENCIA DEL DESARME

LOS MANEJOS SECRETOS DE POLONIA

Mendieta probable Presidente de Centro América - Las huelgas en Estados Unidos

WASHINGTON, 3. — El Presidente Harding celebró su 56o. aniversario en la Casa Blanca, con la mayor quietud. Le llegaron grandes cantidades de mensajes del interior del país y del extranjero.

WASHINGTON, 3. — Los oficiales del Colegio Naval Japonés que se encuentran en Nueva York, a las órdenes del Vicealmirante Hisaito, y entre los que se encuentran los Príncipes Tanchó y Kuni, visitaron al Presidente de la República, al Secretario Hughes, al Secretario Weeks y al Secretario Denby. Visitaron después Mont Vermont y la Academia Naval.

WASHINGTON, 3. — Además del Almirante Koontz, consultor técnico naval en la Delegación americana a la Conferencia de armamento integrarán la comisión los almirantes William Amoffett, Williams, Frank Sheffield, Luke, Mc-Knamec, Samuels e Ibeyant.

CLEVELAND, 3. — Millares de personas de esta ciudad y de la de Nueva York se quedaron sin tomar leche el día de hoy, a consecuencia de la huelga de los cocheros de vagones de leche.

ROMA, 3. — El Rey, la Reina y multitud de la población civil estuvieron presentes a la llegada del soldado italiano desconocido, símbolo de medio millón de muertos en la guerra. El cadáver recibirá sepultura en el panteón de los Héroes.

BUDAPEST, 3. — El ex-Emperador Carlos salió de Hungría a comenzar su destierro, en el cañonero inglés "Gloworm" que lo desembarcará en Rumanía esperando la resolución que adopte la Asamblea Nacional de Hungría.

LONDRES, 3. — Murio William Mansfield, primer Vizconde de Saint Hurst, en un tiempo gobernador de Bombay.

VITORIA, 3. — La Legislación del Estado ha decretado la restricción total de la inmigración asiática, diciendo que esta provincia desea preservarse contra los individuos de esas razas, en favor de la inmigración europea.

NEW ORLEANS, 3. — Se decretó la huelga general de estivadores y por esta causa se ha suspendido la carga de todos los barcos americanos.

LONDRES, 3. — En la conferencia Irlandesa fueron aprobados los planes en general para llegar a un arreglo y ahora se

discuten los detalles por los delegados irlandeses.

INDIANAPOLIS, 3. — Parece inevitable la huelga general de trabajadores de minas como resultado de la disposición del juez Federal Anderson prohibiendo la colecta de las suscripciones de los empleados de la Unión. El juez considera que tal colecta presenta una conspiración entre los mi-

neros para controlar la industria del carbón.

WASHINGTON, 3. — El Congreso decretó día nacional el 11 de noviembre en conmemoración del aniversario del armisticio. Se han hecho preparativos para la ceremonia del enterramiento del soldado americano desconocido. El vapor "Olimpic" que trae el cadáver llegará

a Washington el 9, escoltado por una flotilla de destroyers.

KANSAS CITY, 3. — La Legión Americana adoptó una resolución ayer pidiendo más respeto para la bandera americana y prohibiendo su uso para anuncios. La parada que se efectuó ha sido la procesión más grande que ha tenido lugar después de la parada que se efectuó en Wa-

shington en la terminación de la guerra civil.

INDIANAPOLIS, 3. — Los unionistas aseguran que el trabajo en los campos mineros de Indiana se ha parado por completo como resultado del retiro de 20.000 hombres ocupados en 300 minas.

BAKERSFIELD, 3. — Los unionistas anuncian que el nueve por ciento de los huelguistas acordaron regresar al trabajo.

WASHINGTON, 3. — La Junta de embarcadores piensa poner a la venta materiales por valor de 35 millones de dólares. En los anuncios que aparecerán muy pronto se ofrece todo, desde locomotoras ligeramente usadas hasta tabaco.

PEKIN, 3. — Apareció en la circulación el primer diario chino en idioma inglés con el nombre de "Pekin Press".

NEW YORK, 3. — La huelga de lecheros dice que sólo volverán al trabajo, si los empresarios decretan un aumento de salario.

WASHINGTON, 3. — Llegó la Delegación Japonesa. Los detectives recobraron un contrabando de licor valorado en 20 mil dólares en vinos finos. Se cree fueron robados al Estado de Virginia. En la captura se cambiaron disparos de revólver habiendo resultado un hombre seriamente herido y cuatro arrestados. El contrabando se encontró en la casa de William P. Cady, quien reside en el distrito del Capitolio y se dice que los capturados por la policía pertenecen a familias distinguidas. La familia Cady fué encontrada por la policía alrededor de una mesa, tomando los más finos licores italianos. El contrabando se encontró en una casita de madera completamente llena de licores.

MEXICO, 3. — Se practicarán en Centro América las elecciones de los miembros que formarán el consejo federal de la nueva República. Estas elecciones se efectuarán conforme las leyes de cada país perteneciente a la Unión. El Consejo Federal está formado por Guatemala, El Salvador y Honduras. El Presidente de este Consejo será prácticamente el Jefe del Ejército. Cuando se elijan los miembros del Consejo Federal, los diputados, senadores y las Cámaras Federales se trasladarán a Tegucigalpa, que será la capital de la

La gran manifestación religiosa de ayer

Asisten más de veinticinco mil fieles

La ciudad llena de gentes

Desde hace algunos días venía preparándose la gran manifestación religiosa que ayer desfiló por las calles de esta capital. Esta solemne procesión fué organizada por el Pbo. Valenciano a quien la junta superior de los festejos religiosos del Centenario de nuestra Independencia nacional, nombró para tal fin.

La afluencia de gentes

Desde las primeras horas de la mañana de ayer una multitud de romeros se dirigían al centro de la ciudad viniendo de todos los pueblos vecinos. De Cartago llegaron varios trenes especiales trayendo fieles, lo mismo que de Alajuela. Los trenes correos ordinarios llegaron atestados de concurrentes. Se calcula que en el desfile tomaron parte unas 25 mil personas: ha sido esta una de las más hermosas y ordenadas manifestaciones que ha presenciado esta capital.

El tiempo

El temporal que con tanta inclemencia ha azotado durante las últimas semanas los pueblos del interior de la República, ha amainado en estos días, habiendo hecho buenas tardes y hermosas mañanas, llenas de claro sol. Ayer amaneció el día luciente; por dicha a la hora del gran desfile religioso el sol se veló un poco y no mortificó a la concurrencia. La tarde anterior llovió un poco, lo mismo que durante la noche, por lo que amanecieron las calles lavadas. Esta lluvia maltrató un poco las flores y adornos hechos en las calles por donde la procesión hizo su recorrido.

El trayecto

La piedad y fe vecinales hicieron el esfuerzo de adornar todo el trayecto señalado como recorrido de la población: fué levantada multitud de arcos triunfales, alusivos al acto, con leyendas apropiadas. Se hizo verdadero derroche de flores y guirnaldas tanto en las fachadas de las calles como en lo ancho de las avenidas. La del costado Norte del Sagrario, desde la Esmeralda hasta la Junta de Caridad fué totalmente cubierta de flores: en este trabajo cooperaron todos los vecinos y propietarios, distinguiéndose don Bernardo A. González quien hizo un precioso adorno de la fachada de su acreditado establecimiento de tabacos. El Teatro Nacional, desdobló al Norte la procesión, fué embanderado, así como todas las casas del recorrido. La Fotografía Hernández hizo un arreglo precioso lo mismo que todas las casas particulares.

El Morazán

El adorno del Parque de Morazán merece citación especial. El hermoso Templo de la Música lucía artísticas colgaduras de espárrago trenzado, esmaltadas de rosas blancas. Los arcos fueron hechos con exquisitez así como bien colgadas las guirnaldas de verde y de flores a lo largo de la soberbia Avenida de las Damas.

En Aranjuez

En la plazoleta situada detrás de la Aduana, en Aranjuez, donde ha de levantarse el templo del Corazón de Jesús, se había hecho un decorado especial; un soberbio arco triunfal a la entrada y en el fondo un primoro-

so altar rojo donde S. S. Ilma. el señor Arzobispo de San José ofició la misa de campaña con que terminó el solemne acto de ayer. Todo el recinto de la plazoleta estaba cerrado por altos banderines y gallardetes con los colores de la Iglesia y de Costa Rica.

La procesión

Abría la marcha la Banda Militar de Cartago. Luego la inmensa y ordenada concurrencia masculina; después el clero, formado en dos alas, precediendo la bellísima imagen del Corazón de Jesús, a la que seguía la Banda Militar de esta capital; cerraba el desfile la gran concurrencia femenina, donde había señoras y señoritas de la más estimable sociedad capitalina.

Entre las altas personalidades tomaron parte en el desfile el señor Presidente de la República, el del Congreso, algunos Secretarios de Estado y varios miembros de los cuerpos Diplomático y Consular.

Otras notas

La capital tenía un aspecto de desacostumbrada animación, llena con tanto forastero.

La misa en la plazoleta fué oficiada por el señor Arzobispo, auxiliado por dos ordenados mayoristas. Acompañaron al doctor Castro en el altar los Canónigos Porras y Araya.

Fué bellísima la oración cívico-religiosa del señor Arzobispo sobre el acto trascendental que conmemora la Iglesia costarricense.

Presidió la ceremonia el Vicario de Limón Monseñor Blessing quien vino desde Limón con más de 600 fieles, traídos en tren especial.

Charlas del "Caballero Errante" con las lindas lectoras del "Diario del Comercio"

SOR MARIA

Lloraba el cielo gris rosas de lánguidas y hondas de sentimientos. Tísica de melancolía la mañana surgía huérfana de alondras y de luz...

El sendero, era como una cinta de raso que se desenvolviese impecable, y, bajo la cabellera escueta de un tilo que se erguía junto a un muro, había una mujer.

Blanca como un crepúsculo de luna, rubia, pero con una rubiez pálida de ámbar — fingía un loto bajo un palio lumínico de oro —, sus ojos estaban poblados de una ternura infinita, azules, enormemente azules, como dos lagos solitarios a la dulce caída de la tarde... y, de su fresca boca sangrienta la palabra brotaba intoxicada de dulzura, toda miel, toda una sinfonía de rocíos nocturnos...

Su traje era un harapo mugriento; la Miseria hincaba inclemente sus colmillos terribles en aquella criatura martirizada de belleza y azotada por la mano inmisericorde del Destino;

En sus manos de una aristocracia suprema, había un crucifijo de latón, que besaba ardorosa tras un ruego, una súplica, o un rezo...

"La zingara" le nombraban algunos vecinos del pueblo por su vida peregrina, en un alto y rojo tono desdeñoso.

Tonta, era el epíteto que las flores de lupanar le adjudicaban, porque no entregaba en vil contrato mercantil su cuerpo, ese su precioso cuerpo con matices de aurora y con castidades de jazmín.

Abofeteada por el infortunio, ultrajada por las horizontales, y humillada por el desprecio de los prostituidos, ella era un lirio en la cresta asquerosa del pantano.

Aquel día, mañana mustia de sol, melancólica y dolida, sus ojos se iluminaron de un suave fulgor de esperanza, y advirtió dos rutas: la primera, cuajada de flores, rojas de un aroma embriagante que conducía a un abismo: la Muerte.

La segunda, lujuriosa de margaritas albas, que la guiaba hacia el mismo sitio.

En la primera se destacaba un alcázar enguinaldado de músicas alegres; en la segunda una cabaña entoilettada de sinfonías

La primera era: el Prostíbulo, la segunda el Monasterio.

¿Qué elegir?
Y hubo una lucha severa en ella; el lujo la atraía, la fascinaba... gozaba al pensar en las adulaciones de todos... y se engloriaba imaginando el triunfo de su belleza sugestiva al atravesar los elegantes salones llenos de luces, de perfumes y de flores, bajo la mirada codiciosa de los hombres.

La humildad la estremecía... temblaba al pensar en la modestia hermosa del sayo monjil... sentía miedo de cruzar los solitarios corredores del convento en un abismamiento de silencios profundos, misteriosos, sombríos... pero bañada por las divinas miradas del Señor.

Y, su alma con su cuerpo se batieron tenazmente... pero, como en todo lo supremo, venció por fin Psíquis.

Sin vacilar marchose lento... en busca del claustro, besando el crucifijo con devoción solemne. Tocó tres veces, y la gran puerta se abrió, penetró tímidamente, cual un rayo de luna en el cáliz de una violeta azul... y, sus pupilas contemplaron con horror la calle bulliciosa, y le pareció una diadema de hechicería cuya gracia no era sino... un puñado de gemas malélicas que envenenan el espíritu.

Y, amparada por aquel techo místico, dejó de ser la Zingara, la Tonta, fué: la santa Sor María.

Sor María se hizo más bella bajo la toca blanca, y su voz fué más meliflua cantando un salmo; sus ojos se hicieron más tiernos cuando en sus largas vigiliass se entornaban al Señor para pedir piedad para los desamparados de la Suerte!

Y una tarde Sor María se durmió... y no despertó más; en sus labios quedó la rosa crepuscular de su sonrisa, abierta al beso de la inocencia, como un símbolo de encanto.

Sor María se durmió pensando en Dios, blanca de misticismo y honda de paz. Sor María divinizó su sexo...!

NO SE DEJE MATAR

POR SUS RÍÑONES



PIDA
RENALOIDES
EN TODAS LAS BOTICAS

Lamentable accidente en la esquina de la Plaza España

Ayer a las 9 de la mañana fué víctima de un desgraciado accidente el señor don Arturo Pacheco Zamora, frente a la residencia de Mr. Field, detrás del Edificio Metálico.

Por abandono de la Municipalidad, existe en aquel lugar un hueco enorme de bastante profundidad. El señor Pacheco venía manejando su volanta, cuando violentamente el caballo se vino al suelo, volcándose el coche y recibiendo el señor Pacheco grandes contusiones.

Poco faltó para que el animal pereciese, de resultas de la enorme caída.

En un lugar tan céntrico no debieran existir esas irregularidades, que pueden ocasionar mucho perjuicio a los transeuntes.

Llamamos la atención para que este defecto se corrija.

Alberto Maduro S.

Comisiones, Representaciones

OFICINA: Contigua a la de Don Alberto Aragón
Apartado No. 1053

Siempre en existencia
Canfín: "LUZ SUPERIOR"
Gasolina: "W. I. C. O."

No. 40

Como encontraron Zeluán los españoles

Comunican de Londres que las tropas españolas que acaban de ocupar triunfalmente la importante plaza de Zeluán, en el norte de Marruecos, derrotando decisivamente a los rebeldes moros que se alzaron contra el dominio de España en el mes de junio, han encontrado en la ciudad un verdadero foco de muerte y de epidemias, según un despacho de Madrid al "Daily Express" recibido hoy.

En las calles y en los patios de las casas de Zeluán encontraron las tropas del general Berenguer más de cuatrocientos cadáveres de víctimas de las matanzas cuando el levantamiento de los moros a fines de junio. Algunos de los restos humanos, según informes de la prensa, no conservaban ni siquiera vestigios de su apariencia normal, a causa de las mutilaciones bárbaras que les habían sido hechas. Entre los muertos hanse hallado varios niños y mujeres salvajemente acuchillados por los marroquíes. Algunos de los cuerpos de las víctimas de la barbarie marroquí estaban casi momificados por el efecto del sol africano durante los tres meses de hallarse abandonados a la intemperie.

La alcazaba de Zeluán, que tiene diversos y grandes patios interiores desde los que la guarnición española se defendió he-

roicamente ante las fuerzas intencionalmente superiores en el momento de la sublevación de los indígenas al servicio de España, asemejábanse a verdaderas catacumbas. Veíanse cadáveres de chauffeurs de camiones de los españoles todavía inclinados sobre los volantes de sus máquinas. Había pesados camiones volcados y que no se habían ni siquiera levantado para retirar los cadáveres oprimidos debajo de las ruedas.

Los pozos y tanques de agua que aprovisionaban la ciudadela, estaban llenos de cuerpos arrojados por los moros, y el mismo ambiente en torno a la alcazaba estaba envenenado por las emanaciones pútridas de las materias orgánicas en descomposición. El general Berenguer, inmediatamente que tomó posesión de las posiciones dominantes, arrojando a los marroquíes de las fuertes defensas que habían organizado para resistir el avance español, decidió que las condiciones higiénicas de aquella parte de la zona conquistada no eran satisfactorias y ordenó que las tropas se retiraran a mejores campamentos mientras las brigadas sanitarias emprendían la tarea de limpiar la ciudad.

ANUNCIESE EN ESTE DIARIO

Oduber, Boletti & Carranza

REPRESENTANTES DE CASAS EXTRANJERAS

Porfirio Oduber Soto

Lic. Guillermo Carranza Solís

Ing. Adolfo Boletti Fait

Alfredo Carranza Solís

San José: contiguo al Banco de Costa Rica

Casa Tinoco — (Hotel Metrópoli)

G. CARRANZA S.

T. FERNANDEZ B.

H. ZAMORA E.

Oficina de Abogacía y Notariado

DESPACHO DEL CONSULADO SUIZO

SAN FRANCISCO

El mercado más importante para

Cafés centroamericanos

PROXIMIDAD — Numerosos vapores, despacho inmediato, viaje corto.

DEMANDA — Cada día del año, sea en compra, venta o consignación.

CONSUMO — 10.000.000 de sacos para los Estados Unidos. 60% del consumo total del mundo.

PROPAGANDA — San Francisco es el único mercado del mundo que hace continua propaganda en favor de Cafés Centroamericanos.

RECIBOS

1913 — 399000 — Sacos

1914 — 383000 — "

1915 — 398000 — "

1916 — 615000 — "

1917 — 868000 — "

1918 — 933000 — "

1919 — 1165000 — "

1920 — 971000 — "

1921 — 888000 — "

(9 meses solamente)

Green Coffee Association of the San Francisco Chamber of Commerce

CRONICAS EXTRANJERAS

Carta de Melilla

Una peregrinación espantosa
 Volvemos a Nador por la carretera, Sidi-Musa, Segunda Caseta, Sidi-Ajmet el Juch. Ni un paco. Calma perfecta. A lo lejos, abrigos de tiradores. Por los repechos, entre peñascos, patrullas de caballería que van en descubierta: sus oscuros capotes resaltan con vigor sobre las tierras amarillas. Humaredas de almiarres incendiados que el Poniente empuja hacia el Gurugú, limpio ahora de brumas. Trajín de cantineros, grandes guardias, centinelas, camiones, más camiones, otros camiones...

En la que fué escuela indígena de Nador — edificio mudo y avergonzado de su antigua ineficacia — tiene su real Sanjurjo.

De los generales enviados aquí es el único conocedor del país y de los habitantes. Así han caído sobre Sanjurjo — que une el arroyo y el buen consejo — lo más duro de la campaña, convirtiéndole en eje de la acción guerrera; es una suerte. Con él y sus admirables tropas hay hombres cuyo apellido es también timbre de gloria: Castro Girona, Coronel. Millán Artray, Mola, los comandantes Castro y Fontanes, el capitán Rueda...

Nador, pese al incesante tráfico de tropas, continúa sumergido en un vaho de tristeza lúgubre. Tiene la melancolía milenaria de los lugares de leyenda, donde hay rondas de blancos esqueletos y donde las almas de las víctimas claman al filo de la media noche pidiendo venganza. Nador huele a pudridero. Es un cadáver compuesto de centenas de cadáveres. Sin fantasía, lo vemos como a la ciudad maldita de José, coronada de cuervos acechantes y envuelta por legiones de chacales aulladores, ahitos de carne muerta.

—Venga usted y vea — me dice un grupo de jefes y oficiales —. Es preciso que España sepa esto, que la nación toda vibre de ira y espanto con nosotros. Y como España debe saberlo, como no puede haber razón política ninguna que autorice la hipocresía del silencio, comenzamos la espantable peregrinación.

En un patio donde se los va cubriendo de cal, aparecen treinta cadáveres: hay niños, hay mujeres, paisanos, soldados. Los cuerpos medio consumidos por las llamas, porque se los quemó en vida, se contraen en violentas

flexiones. En algunos rostros quedó grabado el supremo horror de la dantesca agonía. Un muchachuelo, de quien casi no queda sino la armazón, ósea, se aferra estrechamente a una mujer — quizá su madre — cuya cabeza descarnaron a trechos las llamas. Vemos hombres con los brazos cortados a cercén. Fáltanles a otros las manos. Aquí hay un cráneo, lleno de horripilantes magulladuras. Allá un muchachuelo, atado por los puños con alambre, se crispa en horrible convulsión. Ahoga la pestilencia. El marco nos llena de zumbidos el cráneo. Quiere el corazón subirse a la garganta. Un vapor de lágrimas anubla los ojos.

Más allá, en otro casuquín, idéntico cuadro. Y lo mismo más adelante. Y en otra casa, y en otra... ¿Cuántos son? Ayer se dió sepultura a un centenar de víctimas; hoy se enterrarán otras tantas. Pero aún quedan más, en este reino de la muerte.

Frente al reducto corre una plaza legamosa, con yerbajos verdeantes. Aquí y allá emergen descarnadas calaveras que miran al cielo con sus profundas cuencas sin ojos; cuerpos tumefactos, donde revelan miriadas de moscas; miembros despedazados, que el vaivén del oleaje echa poco a poco a la orilla. Ayer había más; pero se los va enterrando. Yacen ahí, en el arenal, bajo los negros brazos de una cruz de madera. ¿Quiénes fueron? Nunca más ha de saberse.

Ahora es el camino que guía a Atlaten. En tierra yace una joven linda, menuda, morena. Levábase un moro, y al ver que entorpecía su fuga, le rasgó el vientre con dos tajos de guma. Otro cadáver de niña. En el bello rostro inocente se entrecruzan fieras cuchilladas; el pobre cuerpo muestra crueles mutilaciones. Los ojos, deshabitados, se abren con horror infinito...

Atado en cruz al suelo, con enorme piedra sobre el vientre, ostenta un muchachuelo infames quemaduras. Hay muchos así en las casas; unos recibieron el salvaje suplicio hace semanas; otros han sucumbido cuando los nuestros llegaban a la cacería. Este padeció profanaciones inauditas; aquél tiene rotos a pedradas el cráneo, el torso, las piernas. Parece pesadilla. Dijérase visión de fiebre. Los ojos contemplan ya sin ver, despavoridos. Faltan fuer-

DIARIO DEL COMERCIO

Director Propietario
 Camilo de Mézerville

Director Jefe de Redacción
 Joaquín Vargas Coto

SUSCRIPCION:

Un mes ₡ 3-00
 Número 0-15
 Atrasado 0-25

OFICINAS:

Altos de "La Alhambra",
 San José, C. R. .

zas para maldecir. Brota sangre de la palma de las manos, donde las uñas se hunden frenéticas.

Grupos de soldados cavan fosas. Otros cubren de cal los horribles despojos. Y cada vez se halla algún nuevo cuadro de horror en las casas del espeluznante cementerio. Más, más, siempre más.

El sol, impasible, baña en tibia luz el cuadro. Refulge el blanco caserío impasible. Una banda de negros pajarracos describe anchos círculos sobre la espantosa tragedia.

"Es preciso que lo sepa España", repiten los militares con voz conmovida.

Y nosotros pensamos en nuestra pobre España, donde unos hombres que no supieron prever clavan ahora en las cuartillas un lápiz rojo, tajando la verdad sin nuestra. Estos pobres muertos anónimos han de morir dos veces, porque es otra segunda muerte la que arroja paletadas de silencio sobre su tumba. Sus esqueletos, mondados por el sol, deben dormir en el olvido, para que los culpables no sientan remordimiento, para que el país mire tranquilo cómo levanta cabeza la acción política para fingir facilidades y sumisiones...

Augusto Vivero

Glaxo

LA NODRIZA DEL SIGLO XX

Acaba de recibir la BOTICA ORIENTAL

Tack Hing Liung & Co. GIL CONG Importadores - Puntarenas

Campo político

PERMANENTE

En esta Sección publicaremos las opiniones políticas de reconocida seriedad. No aceptaremos, de ninguna manera, escritos concebidos en términos injuriosos o que degeneren al personalismo. La calidad de extranjero del propietario de este periódico, impide a nuestro diario entrar de lleno al campo de la política con tendencias parciales; su única aspiración es y será siempre que la voluntad de los pueblos, expresada en la elección de funcionarios públicos, tenga por resultado el bien y el engrandecimiento de Costa Rica.

Los avances del Partido Agrícola en la provincia de Alajuela

Acta de compromiso de votación del Partido Agrícola de San Mateo. Los que suscribimos ciudadanos en ejercicio de nuestros derechos, hoy que tenemos amplia libertad para elegir los ciudadanos que han de representarnos en la Cámara de Diputados, y que están obligados a trabajar por el ideal que deseamos que es el progreso de la agricultura y el bien de los trabajadores, como también la prosperidad y progreso de la Patria, nos comprometemos a votar por los ciudadanos don Eusebio Rodríguez Q., don José Pinto, don Pedro Quirós y por los demás ciudadanos que los acompañen en su papeleta la cual firmamos el día 28 de octubre de 1921. En este acto se resolvió nombrar la Directiva en la forma siguiente. Puesta a votación resultó electo para jefe del Partido don Jesús Le Maitre; para Presidentes efectivos, don Victorino Venegas, don José M. López Cordero; para vice-Presiden-

te don Moisés Acosta; Presidentes Honorarios, don Santiago Arias, don David Venegas, don Eloy Acosta, don Alcides Ramírez, don Gonzalo Castro, don Manuel Acosta Obando, don Rafael Venegas, don Daniel Gamboa, don Gopzaló Solano; Secretario, don José Joaquín Vega; Jefe de Propaganda, don Víctor Hernández Chávez; Vocales: don Aquiles Acosta Obando, don Efraín Le Maitre, don Selín Méndez M., don Rafael Méndez M., don José Madrigal Araya, don Enrique Mora, don Raúl Acosta Obando, don Adán Tapia, don Rafael Moncoso, don Julio Benavides, don Moisés González, don José Hernández, don Joaquín González Hernández, don José M. Calvo, don Leocadio Calderón y don Miguel Muñoz. A continuación enviaremos las demás adhesiones y las directivas de los distritos.

El Secretario
Rodolfo Le Maitre N.

El tratado chileno-boliviano

Como nuestros lectores recordarán en su oportunidad informamos que Bolivia había pedido ante el Consejo de la Liga de las Naciones la revisión del tratado que firmara en 1904 con Chile respecto al puerto y provincia de Antofagasta ocupados por Chile después de su victoriosa guerra del Pacífico.

La Liga acaba de resolver contra las pretensiones de Bolivia, como se verá por las siguientes líneas de un diario boliviano en que se da un extracto del informe presentado a la Liga por la comisión encargada de hacerlo.

El informe elevado a la presidencia de la asamblea por la comisión de juriconsultos, después de rechazar la petición de Bolivia en la forma que se ha presentado, hace notar que la Li-

ga de las Naciones no puede por sí sola modificar ningún tratado, desde que la revisión de éstos es de la exclusiva competencia de las partes contratantes de los mismos.

El artículo 19 del convenio en el cual fundan su demanda los delegados bolivianos, para pedir la revisión del tratado de 1904, solamente autoriza a los componentes de la Liga de las Naciones para invitarles a efectuar una nueva información, sobre determinadas situaciones internacionales. Esta invitación es únicamente factible cuando los tratados se han vuelto inaplicables en el curso del tiempo, en virtud de haber experimentado alteraciones radicales tanto morales como materiales o que la situación internacional creada por derivación de ese mismo tratado ponga en peligro la paz del mundo.

En consecuencia, en el caso planteado por la demanda de la delegación boliviana, la asamblea deberá asegurarse si efectivamente se halla frente a uno de los casos mencionados antes, en cuanto a la petición de Bolivia.

HOTEL METROPOLE
 Víctor Céspedes Duke

Salones hermosos, cocina excelente. Cuartos grandes y ventilados.

Antigua casa de don Federico Timoco, contigua al Banco de Costa Rica. Apto. 1193—Tel. 861.

Si os duelen los riñones
Si teneis arenilla en las orinas
Si padeceis de dolor en las articulaciones
es que debe va. limpiarse los rinones y estimular el higado, tomando

la Piperazine MIDY
 Granulada efervescente

el más poderoso disolvente del Ácido Úrico

única causa de los REUMATISMOS, GOTA, CALAMBRES ARTICULARES, mal de piedra, cólicos hepáticos y nefríticos etc...

La Piperazine MIDY es única remedió inofensivo que no daña al estómago ni al corazón y que no causa los nervios.
 Dosis: de 2 a 4 cucharadas de las de café cada día, disueltas en un poco de agua a distancia de las comidas o por la mañana en ayunas

Representantes en Centro América: **J. PAULY Y CIA.**

Agentes en Costa Rica: **SASSO HNOS.**

Sección de la Cámara de Comercio



Nuestra plataforma

XV

(Si fuéramos Partido Político... Véase el último párrafo de nuestro Primer Editorial).

8.—COMERCIO. — b) Tributación.

Indudablemente el medio más eficaz para alcanzar a todos los miembros de la comunidad con los necesarios tributos para hacer frente a los gastos de la administración pública, es el Comercio. El gravamen de los artículos de consumo, al llegar a manos del comercio para su distribución hace posible el pago de los tributos en proporción al CONSUMO de cada uno. Y, en las actuales circunstancias sería sumamente difícil abolir ese procedimiento, trocándolo por uno de cargo directo, en todos los casos. Pero tal como esos tributos o impuestos se cobran en la actualidad el sistema adolece de graves, gravísimos defectos.

El comercio, hablando en términos prácticos,—egoístas talvez,—no tiene otro interés en el asunto que el de que los impuestos que por su medio se cobran sean de fácil distribución o cargo sobre las diversas mercancías. Pues es completamente tonto creer que los tributos de esa naturaleza han de recaer sobre otros que los consumidores. Y todo lo que se dijere en contra de esta verdad, cae en la categoría de los sofismas. Eso es exactamente como debe ser, pues no sería posible pretender que tales impuestos salgan del bolsillo del comerciante. Ello haría completamente imposible el ejercicio del comercio.

Mientras el cobro de impuestos se encuentre en el origen de entrada de las mercancías, el asunto tiene bases lógicas y científicas. Ningún tributo debe imponerse sobre el país cuyo producto no entre íntegramente al Estado. Esto se logra con los Derechos de Aduana. La Tarifa aduanera debe mirarse desde dos puntos, a saber: a) . el de medio de tributación general, b) . el de medio de protección a las industrias locales. Ambos puntos deben ser objeto de la mayor atención al formar las Tarifas, so pena de que al tratar de sacar tributos para gastos de administración, se destruya, se mate, la industria nacional que es base firme de riqueza muy superior a lo que en concepto de tal tributo se devengue. Punto de gran importancia es llegar a determinar si los aforos han de ser específicos, sobre pesos brutos, o si sería conveniente establecerlos "ad-valorem". Ambos puntos tienen sus pros y sus contras. Creemos que, por muchas razones que no pueden escaparse a la consideración de los hombres de experiencia, el sistema "ad-valorem" es inadecuado. Mas lo que no admite discusión alguna es que nuestras tarifas adolecen del grave defecto de cobro sobre pesos brutos. Las tasas son un elemento de molestia constante y de inconsecuencia de cálculo, el cual está sujeto, en numerosos casos, a circunstancias y condiciones de embarque, etc. Además, la imposibilidad de hacer empaques firmes que protejan las mercancías es causa de numerosas pérdidas y discusiones que entran la marcha serena del comercio. Creemos firmemente que el sistema de aforo sobre pesos netos es el más adecuado y en ese sentido será preciso efectuar una revisión de nuestro arancel. Así mismo, es preciso que consideremos el lado proteccionista para numerosas industrias en embrión, que hoy trabajan con grandes obstáculos que vencer y debería ser bases de verdadera riqueza para el país, dando aliento a la iniciativa y el trabajo locales.

Nuestra actitud—y razones para ella—en cuanto a los impuestos en que se hace al comerciante el agente directo de cobro (tal, por ejemplo como el impuesto conocido con el nombre de "Dos Por ciento") es ampliamente conocida para que repitamos nuestra absoluta decisión de oponernos de todas maneras a tal clase de tributación. La consideramos inmoral y desmoralizadora, y además, injusta.

El comercio, como intermedio de cobro de tributación, debe usarse solamente en el caso de que sea imposible evitar; en el caso que no haya medio posible de reemplazarlo. Nada sería más favorable que llegar a un estado de cosas en que los productos de

todo el mundo llegasen a los consumidores de cualquier lugar, sin otro recargo sobre el costo de origen, que los necesarios gastos de transporte y manejo. Pero esto, en las actuales circunstancias mundiales parece ser completamente utópico y no vale la pena de pensarlo en serio.

En resumen: en materia de tributación creemos que el comercio—usado como medio de cobro—debe ser la última fuente con que deba intervenir. Ya lo hemos dicho: el movimiento comercial es la base de todo progreso civilizador, si bien se entiende, y no debe en manera alguna entrabarse su misión.

MOVIMIENTO COMERCIAL

TIPOS DE CAMBIO

BANCO DE COSTA RICA

New York	408	%
Londres	321	—
París	151	—
España	276	—
Italia	84	—
Suiza	380	—
Bélgica	150	—
Hamburgo	00,60	cts. oro am.
Amsterdam	34½	cts. oro am.

San José, 4 de Noviembre de 1921.

Máquinas infernales

De tiempo en tiempo ocurren accidentes lamentables ocasionado por la casualidad, a veces, por el completo irrespeto a las leyes y a la sociedad en otros casos, por parte de los manejadores de automóviles. No es esta una condenación tácita ni implícita de tales manejadores o chauffeurs en conjunto, sino de algunos que no deberían ser permitidos de hacerse cargo de esa responsabilidad. Las autoridades deben ya abrir más los ojos en este sentido, e imponer castigos ejemplares en los casos de culpabilidad. Muy especialmente de culpabilidad por exceder el máximo de velocidad permitida dentro de las ciudades, aún cuando el hecho no haya aún traído ninguna consecuencia trágica.

Tenemos hoy que lamentar un desastroso accidente de que ha sido víctima una niña—hija de nuestro amigo y consocio don Apodemio Vargas. Y la suprema angustia de esa familia digna no se paga con valor alguno que pueda satisfacer. Se dice que el manejador del carro que arrolló a la niña, caminaba con estrepitosa velocidad y que él es el responsable. Es preciso que en este caso se deje sentado un precedente que haga pensar a los demás irrespetuosos de la vida de sus semejantes, y talvez de la suya propia. Es necesario tratar este caso como uno de homicidio, si la niña, desgraciadamente muere, o de homicidio frustrado si, afortunadamente vive. Y después aplicar al culpable el máximo de la pena. Y después todavía hacer amplia publicidad, para que ello sirva de ejemplo a estos pseudo-cuerdos que les da el vértigo de la locura cuando sienten la rueda del carro bajo su mano.

Si es Ud. comerciante

RECORTE,

FIRME Y ENVIE EL SIGUIENTE CUPON:

Señor Secretario de la Cámara de Comercio,
San José.

Sírvase elevar mi solicitud de ingreso a esa Cámara en la primera Sesión que celebre el Directorio. Incluye la suma de DOS COLONES (₡ 2-00) por cuota correspondiente al primer mes.

Firma _____

Dirección _____

Fecha _____

El señor Director de Policía nos ha de escuchar, estamos ciertos, y puede tener la seguridad de que los procedimientos de sus subalternos para reprimir estos actos de salvajismo, serán acuerpados abiertamente por todos los individuos honrados de la comunidad; los demás no deben tomarse en cuenta, y si hicieron actos de hostilidad u oposición cúmplase con ellos también dándoles el máximo de pena en cada caso.

Industriales y productores de Costa Rica

Abandonados a sus propios esfuerzos luchan en el silencio un importante núcleo de individuos que desafiando la indiferencia de gobernantes, capitalistas y consumidores contribuyen de una manera práctica al engrandecimiento material y moral de Costa Rica. Son ellos los Industriales y Productores hasta hoy olvidados por la nación entera, esos que a la par de ganarse el SUSTENTO DIARIO retienen anualmente muchos miles de colonos en el país, los que alejados de los círculos políticos y sociales laboran honradamente como las abejas en sus colmenas buscando el mejoramiento de sus productos para satisfacer el exigente consumidor.

Bien dice aquel refrán "No hay mal que dure cien años, ni cuerpo que lo resista"; ha llegado la hora para que esas actividades sean apoyadas en todo sentido, para que el país entero se conzenga de su grave error al mirarlas con indiferencia. Cada cual puede y debe cooperar con ellos: Los Gobernadores protegiéndolos con sabias leyes, los Capitalistas desapegándose de su atavismo de molusco al TANTO POR CIENTO de los dividendos bancarios o a la usura encubierta y aportando el apoyo material, los Consumidores dándoles la preferencia sobre los similares extranjeros a los PRODUCTOS o MANUFACTURAS de COSTA RICA, pero no por caridad ni por lástima sino por PATRIOTISMO por ORGULLO NACIONAL y por último la Prensa toda del país aportando su contingente en el sentido de inculcar en los habitantes de toda la Nación el hábito de consumir de preferencia los Productos y Manufacturas de esta exuberante tierra.

En mi calidad de Comerciante pude apreciar en el transcurso de los años de la Gran Guerra la bondad de muchísimos productos y manufacturas de Costa Rica que eran consumidos por todos los habitantes de este país y aun de otros países vecinos para donde eran exportados en grandes cantidades. Pasada esa época e iniciada la importación de similares extranjeros, el público consumidor viciado con las marcas extranjeras prefiere pagar por estos, precios casi siempre mucho mayores, abandonando lo de nuestro país, aun cuando los primeros no superen en calidad y presentación.

Vivamente interesado en el desarrollo de estas actividades no por interés personal, pues no soy Industrial ni Productor, sino en mi afán de cumplir con una grato deber hacia este país y de cooperar con la Cámara de Comercio de Costa Rica, de la cual soy Director por honrosa e inmerecida distinción de mis estimables colegas, que ha puesto de manifiesto en el corto tiempo que lleva de vida, las buenas intenciones que la guían en todas sus gestiones para la salvación y engrandecimiento de Costa Rica, me he impuesto la tarea de trabajar empeñosamente en pro de esta noble causa y espero que la desidia de toda la nación se ha de trocar en entusiasmo y apoyo en todo sentido para los Productores e Industriales de Costa Rica.

Por ahora me he propuesto como parte esencial de mi plan de campaña agrupar bajo el techo de nuestra CAMARA DE COMERCIO a todos los elementos de este núcleo para poder así desarrollar bajo una organización adecuada las ideas y planes propios para el buen éxito de la misión que me he impuesto.

Espero pues que todo el elemento Industrial y Productor de Costa Rica correspondiendo a mi exitativa, solicitará sin demora su ingreso a la CAMARA DE COMERCIO DE COSTA RICA a cuyo efecto me pongo personalmente a las órdenes de todos los que así lo desean para suministrarles todos los datos e informes que sobre esa institución y mi proyecto puedan interesarles.

EL BIEN COLECTIVO ES BIEN INDIVIDUAL.
LA UNION HACE LA FUERZA.

ALFRED SASSO R.,
Pro-Secretario de la Cámara de Comercio de Costa Rica.
San José, C. R., Noviembre 4 de 1921.

El pueblo de Sardinal y la Cruz Roja

Sardinal, 4. — A "Diario del Comercio". — San José. — Viendo de visitar los demás pueblos circunvecinos estuvo antier y

ayer en este lugar la sección de la benéfica institución Cruz Roja. Con toda actividad, energía y buena fe, atendieron a mu-

chos enfermos de paludismo, suministrándoles medicinas. Hicieron minuciosa inspección para informar al superior. Muy agra-

decidos quedamos de la Cruz Roja. Tiempo cambió. Verano se inicia con sus agradables brisas. El señor Agente Princi-

pal de Policía los atendió debidamente.

Corresponsal

Información cablegráfica mundial

Viene de la primera pág.

República Federal. Parece que el doctor Salvador Mendieta será probablemente el Jefe del Consejo Federal.

WASHINGTON, 3. — El Presidente Harding satisfizo las más altas esperanzas de la mujer americana designando a cuatro señoras entre los 21 miembros de que se compone el comité consultivo de la conferencia de armamentos. Las designaciones están hechas a favor de la señora Egan Travelles, autora que escribió hace poco muchos artículos sobre Filipinas. Se casó en 1905 y pasó a residir a Yokohama y su esposo es miembro actual de la compañía Morgan. La señora Winter presidenta de la federación del Club Femenino, quien trabajó en compañía de su hijo en la frontera durante la guerra. La señora Edson de California, notoria por el éxito que tuvo en la arbitración de las dificultades del trabajo y por su dedicación a los servicios públicos. Fué delegada a la última convención republicana y su esposo es un abogado de fama en San Francisco. La señora Dibb de Masachusset, una sufragista de las más activas.

MEXICO, 3. — Se tienen noticias de que ha llegado a New York de paso para México, el prominente banquero inglés Wissemann, quien probablemente viene a conferenciar con la Secretaría de Hacienda, trayendo las representaciones de los banqueros ingleses para tratar con este gobierno sobre la reanudación del pago de los intereses de la deuda o la conversión de ella. En la Secretaría de Hacienda se guarda absoluta reserva respecto al viaje de Wissemann, pero a pesar de ello no desmiente la noticia.

MUNICH, 3. — Han sido detenidas cinco personas por estar complicadas en el atentado cometido contra el diputado Aneiri.

BELGRADO, 3. — Llegó el

Rey de Servia, procedente de París. En la estación estuvieron a recibirlo todos los miembros de su gabinete y se espera que los arreglos para su coronación se anuncien muy pronto.

MAGUNCIA, 3. — Francia no desdena medios ni propaganda para propagar su idioma en la región ocupada por ella. Los maestros exigieron los textos que tienen que consignar en la región nashua, y establecieron cursos de francés, que al principio contaban con alguna asistencia, la q' ha ido disminuyendo últimamente por no haber podido detener a los alumnos. La corte marcial francesa en la zona ocupada, impuso a un ciudadano alemán una multa de 300 marcos porque su hijo de ocho años llevaba bandera roja blanca y negra en una procesión.

MEXICO, 3. — La confederación de Cámaras de Comercio publicó ayer una protesta contra la injusticia de la administración de ferrocarriles, por cobrar a los comerciantes diez pesos diarios por todo el tiempo que transcurren sin que desocupen los carros que les vienen consignados. La cuota que se cobra en Tampico es de 100 pesos diarios, la que júzgase impagable. La directiva de ferrocarriles dice que se ha visto obligada a tomar medidas coersivas para conseguir que los comerciantes no embromen los carros, porque ocurre que viendo solo intereses particulares, se valen de ardides para que las mercancías estén almacenadas en los carros hasta que consiguen venderlas contra el manifiesto, evadiendo los gastos de acarreo. Esto ha hecho que el patio de Tampico se congestionara de carros sin ninguna esperanza, hasta que se fijó la cuota de cien pesos diarios por la demora de los carros.

PRAGA, 3. — El consejo de embajadores ha notificado a la pequeña Entente, que debe po-

nerse de acuerdo en sus demandas al Gobierno de Budapest.

No encontró oposición por parte de los aliados la demanda de eliminación de los Hapsburgo, aunque no estaba estipulado en el tratado.

LISBOA, 3. — Estalló una bomba cerca del Consulado Americano en esta ciudad, no ocurriendo desgracias. La Policía atribuye el atentado como protesta contra el proceso de Sacco y Vanzetti. Cerca de los restos de la bomba se encontró una nota que decía: se deseaba protestar así contra la sentencia condenatoria de los italianos detenidos en los Estados Unidos.

DANTZING, 3. — El importante periódico político Kurger Warszawski, que editase en Varsovia, publica datos sensacionales acerca de la intervención indirecta del gobierno de Polonia en asuntos de la Alta Silesia, dando a conocer las sumas crecidas que se gastaron para la propaganda en la zona plebiscitaria, a fin de conseguir el levantamiento que vinieron a dar el ultimatum para que Francia apoyara las pretensiones polacas.

MEXICO, 3. — La Secretaría de Hacienda no ha tomado ninguna determinación en las negociaciones que ha establecido el Gobierno para la compra de barcos, con el dinero recaudado por impuestos del centenario. La mencionada Secretaría ha estado recibiendo ofertas de buenos bancos a precios bastante reducidos. La Shipping Board de Estados Unidos, trata de deshacerse del cincuenta por ciento de unidades con que cuenta que ya no son de utilidad, pues que después de la guerra han adquirido una enorme flota mercante. La Secretaría de Hacienda espera conocer todas las proposiciones y estudiarlas debidamente para adquirir los barcos que mejor convengan a México.

Pedro, Adelaida, María del Rosario, Anita y Juan Bautista Baraschi, Toribia M. v. de Solano, Micaela M. v. de León, María Mariano y Angel León M., Ramona y Carlos Smtzler, Juan José, Trinidad y María A. de Morales, agradecen a todas aquellas personas que de una y otra manera, nos demostraron su pesar por la muerte de nuestra madre y hermana

BENITA

Curridabat, Noviembre 4 de 1921.

RECTIFICANDO UN SUELTO

El "Diario de Costa Rica" en su edición de ayer publica un suelto en el que dice que el joven Santos Dueñas, empleado del Variedades, partirá para México a continuar sus estudios por haber conseguido una beca con aquel Gobierno, y que para efectuar su viaje, lo gestionó con los

Gobiernos de Guatemala, El Salvador y Honduras.

Dicha gacetiilla está errada, pues el señor Santos Dueñas es uno de nuestros redactores y ni por intención ha pedido apoyo a dichos Gobiernos, además no es empleado del Teatro Variedades.

El dueño de la beca es el joven Juan Dueñas Mendoza.

Enfermedad de una distinguida artista

Hace bastantes días se encuentra postrada, sufriendo grave dolencia, la estimable artista francesa señora Nekelson.

El doctor Hernández la tiene bajo su tratamiento médico y

ayer supimos había entrado en un período de mejoría, de lo que mucho nos alegramos.

Son nuestros desos recobre la distinguida dama cuanto antes su quebrantada salud.

EXPORTACION DE CAFE

THE EAST ASIATIC COMPANY INC.
(SERVICIO DE VAPORES DIRECTOS)



Anuncian su vapor "CHILE" que podrá llegar a Puntarenas, más o menos, el 20 de DICIEMBRE 1921 cargando café y demás productos para la EXPORTACION con destino a

LONDRES Y HAMBURGO

Se aceptará carga para este vapor hasta el 20 de Noviembre y para asegurar el espacio necesario se suplica a los señores Exportadores, reservar anticipadamente el espacio necesario con los Agentes de la Compañía en San José.

Para más informes:

E. M. NETHERSOLE,
INTERNATIONAL COMERCIAL AGENCIES

Apartado 636 — SAN JOSE — Teléfono 825 249

De El Salvador

Triunfo de Martínez Suárez

Está para constituirse en esta Capital sociedad anónima de Navegación Aerea para servicio de correos y pasajeros dando principio con ruta Puerto Barrios, Martínez Suárez y Arrieta Rossi que postula el Partido Nacional Democrático para consejeros propietario y suplente respectivamente triunfó en todo el Estado. Ha causado honda pena fallecimiento Delegado Apostólico en Centro América Monseñor Juan

Marengo acaecida en Turín, Italia.—Diario "La Prensa".

Se prohíbe la exportación del oro

Por decreto del Ejecutivo prohibióse la exportación de oro acuñado mientras arréglase empréstito en Estados Unidos con objeto evitar la disminución de la moneda circulante. Dícese fallació en Turín Monseñor Marengo Internuncio Apostólico en la América Central. Restablecése servicio trenes en ferrocarril del Estado.—"Diario del Salvador".

MOVIMIENTO DIARIO

Nacimientos

William de Alberto Cumming y Sara Johnson.

—Julieta de Remigio Hidalgo y Esperanza Cubillo.

Defunciones

Angela Rojas, 15 años, San José.

—Iraida Retana, 32 años, San José.

Proteja a su familia, proteja a la comunidad, protéjase Ud. mismo contra la peste reinante de TIFOIDEA

UN GALON DE CARBOLINA o MEDIA BOTELLA, que sea empleada en la desinfección de caños, escusados, vasinillas y depósitos de basuras, alejará el peligro de infección.

INSISTA EN LA UNICA LEGITIMA

INSISTA EN QUE SEA

CARBOLINA

CON TODAS SUS LETRAS

NO ACEPTE IMITACIONES BARATAS,

ES UNA MALA Y PELIGROSA ECONOMIA

Tenemos noticias ciertas de que individuos sin escrúpulos, y a quienes acusaremos criminalmente, pues tenemos sus nombres, hacen comercio ilícito con una mala imitación de nuestra CARBOLINA, y la ofrecen con etiquetas falsas en tinta azul, haciendo abuso de nuestro nombre. Recordamos al público que exija nuestra etiqueta ROJA en la botella y en la envoltura, con el sello sobre el tapón con la firma:



Exija la etiqueta roja y el sello sobre el tapón

SPORT

Al Club Sport Herediano

Nos referimos a la publicación hecha por ese centro en los Diarios de Costa Rica y del Comercio y en "La Tribuna" del 3 del corriente, relativa al match jugado en Heredia el domingo 30 de octubre último.

No ha sido sino con profunda pena que nos hemos enterado de la afirmación hecha por ese centro de que los periódicos han acogido con parcialidad informaciones de espectadores interesados. Será posible que el Club Herediano se atreva a negar los procedimientos inculcos de algunos de sus simpatizadores o devotos de sport, como aquel Centro los llama, el domingo último? ¿Pretende acaso el Club Herediano negar los hechos que todos presenciábamos? ¿Negará ahora que al llegar nuestros jugadores a Heredia a jugar el match fueron silbados por un grupo de devotos, quienes durante el juego estuvieron dirigiendo a nuestro equipo palabras y frases injuriosas?

También nos extraña que ese Centro afirme que no ha hecho en San José ninguna manifestación de fuerza, pues no ha transcurrido aún tanto tiempo para que se les pueda olvidar la actitud asumida por gran parte de espectadores o devotos que el equipo herediano trajo consigo en ocasión del match jugado con "La Libertad" en esta ciudad el 21 de agosto último.

Con respecto al reto que ese Centro formula para jugar una partida de foot-ball en una cancha neutral, escogiendo al efecto la de Cartago, manifestamos que aun cuando no tenemos inconveniente en aceptarlo, no lo haremos hasta tanto el Club Herediano vuelva por el camino recto y confiese su derrota sufrida el domingo último (ya se deba a mala suerte o al juego flojo como ese Centro afirma); pues el argumento que ese Club invoca ahora para ocultar su derrota, de

ser todos sus jugadores respetuosos a los fallos de los jueces, es una tinterillada que no cabe dentro de la sinceridad y lealtad que debe llevar por norma el deportista.

Todo el Capitán del equipo herediano, señor Gutiérrez, como todos los jugadores, están perfectamente convencidos de que el shot origen de la disputa que dió lugar a los devotos heredianos para invadir la plaza y comenzar el bochinche, no traspasó nuestra puerta; y la honradez y lealtad sobre todo del capitán del equipo herediano, exigía decir la verdad al juez quien estaba en duda acerca de si había habido o no goal; y no decir como dijo, faltando a la verdad, que no había visto nada por haberse caído.

Por otra parte, existiendo en esta ciudad, como existe, el mejor campo de sport, no vemos el por qué se ha de verificar un juego en otra ciudad en lugares menos apropiados, único inconveniente que vemos a este respecto, pues, por lo demás, el Club "La Libertad" no tiene sino palabras de agradecimiento para los públicos espectadores de las demás provincias, y muy especialmente para los jugadores de aquéllas.

Para terminar, repetimos que aceptamos el reto para jugar el Club Sport Herediano confiese leal y francamente su derrota del domingo último, lo que exigimos no por interés de liga, pues como oportunamente manifestó nuestro capitán, muy bien puede abonarse al Herediano los dos puntos, sino en honor a la justicia y en obsequio a los simpatizadores de nuestro Club, pues por lo demás nos queda la satisfacción de haber ganado leal y legalmente, aun a despecho de los devotos heredianos del sport.

Club Sport "La Libertad"

Información política

Ayer por la noche tuvo reunión el Club Progresista a la que asistió regular concurrencia.

Después se acordó rendir un tributo de homenaje al señor don Arturo Rosales, y varios simpatizadores le obsequiaron en su casa con una magnífica serenata.

Hablando ayer con un eminente abogado de esta capital, nos aseguró no ser cierto que la Corte Suprema de Justicia pretenda destituir al Alcalde de Desamparados don Juan Monge Rodríguez por ser amigo y partidario del Lic. don Juan Felipe Picado, como insidiosamente lo afirma en la nota política uno de los diarios de la mañana en su edición de ayer.

Y en efecto mal podría la Corte hacer esta destitución porque entonces tendríamos que tomar medidas energías contra otros Alcaldes que también hacen política activa por distintos bandos, y que asisten a reuniones y pronuncian discursos.

De tomar esa medida la Corte, también tendría que proceder contra el Juez Civil de Puntarenas, candidato a la Diputación por aquella provincia que jefea una agrupación política que juega papel muy activo en ella.

La Corte lo único que ha resuelto hacer en vista de todas esas dificultades, es publicar una circular prohibiendo a los funcionarios inmiscuirse en la política.



Los brazos, las piernas, la espalda y el pecho; se llenan de granitos que contienen miles de estos parásitos que producen mucha picazón.

ACEITE VERDE

cura esta enfermedad tan penosa. Pídense en las boticas.

Los ladrones de Londres

Se van a la India para APROVECHARSE de las próximas fiestas

Gran número de los más expertos ladrones de Londres ha tomado pasaje para la India con objeto de aprovechar las grandes fiestas que allí se celebrarán en honor del Príncipe de Gales, cuya visita está señalada para mediados de noviembre, y a las cuales se espera concurren numerosas personas de todas las partes del mundo, especialmente de Inglaterra y de los Estados Unidos.

Etos criminales son muy conocidos en el West End de Londres, y forman sociedades poderosas.

Generalmente visten con elegancia y se conducen en su trato con la delicadeza de verdaderos gentlemen. Suelen habitar en los mejores hoteles y hacer uso de automóviles de gran precio.

No es exagerado decir que durante los dos años últimos han robado quinientas mil libras esterlinas) doce millones quinientas mil pesetas). En una semana, dos ricos negociantes dejaron cien

mil libras en sus manos en juegos de naipes que es uno de los negocios principales que explotan.

Esas bandas de jugadores tranquilos y ladrones de hoteles han ido a Bombay y Calcuta para preparar los negocios que se proponen emprender y afianzarse sobre el terreno.

Es probable que en el trayecto de Inglaterra a la India logren obtener jugando con los viajeros mayores cantidades de la que emplean en el pasaje.

Muchos de los barcos que salen de la Gran Bretaña para puntos lejanos suelen dar albergue a este género de pícaros, que llevan una vida fastuosa despojando de su dinero a los incautos.

La mayoría de los criminales ha pasado por los presidios ingleses para cumplir variedad de penas.

Entre ellos figuran señoritas y señoras elegantemente vestidas y de una distinción impecable, que no se relacionan en sus viajes con sus cómplices, para eludir toda sospecha, pero que proceden de acuerdo con ellos en las grandes partidas de juegos que se organizan en los buques.

Hotel Imperial

EL MEJOR SITUADO DE LA CAPITAL

Altos Almacén Delcore — Esquina de La Geisha

ATENDIDO ESPECIALMENTE

POR SU PROPIETARIA A:

Anita v. de Rodó

Cuartos amplios, ventilados y lujosamente amueblados

MESA EXQUISITA

SE RECIBEN PENSIONISTAS :: PRECIOS MODICOS

Apartado No. 119 - San José, Costa Rica

Apartados Correos Nos. 12 y 21

Rivera & Co.

Teléfonos Números 11 y 10

CASA FUNDADA EN 1893

BAZAR DE CARTAGO

Géneros, Artículos de Fantasía, Perfumería, etc.

LA FAMA

Nuevo Departamento de Géneros

Abarrotes

Cartago

LA DESPENSA

Abarrotes, Elaboración de Fideos y del famoso café molido

LA COPA BLANCA

Abarrotes, Licores y Refresquería

LA PROVEEDORA

Licores

Costa Rica

América Central

Compañía Nacional de Hidrocarburos del Pacífico

Constituida de acuerdo con la concesión petrolera acordada por la Ley de la República N.º. 107, de 24 de Agosto de 1921

Extensión: 50,000 Hectáreas
Duración: 30 años prorrogables

PETROLEO — CARBON — GAS — ASFALTO
NICOYA, COSTA RICA

Cada acción vale CIEN COLONES DE ORO o su equivalente \$ 46.50 ORO AMERICANO

Pueden obtenerse al contado o a plazos
Para suscribirse llénese el adjunto cupón y envíese al Gerente de la Compañía

CUPON

Señor Gerente,
Compañía Nacional de Hidrocarburos del Pacífico.
Apartado No. 749
SAN JOSE, COSTA RICA.

Muy señor mío:
Sirvase suscribirme con acciones de la Compañía, que pagaré así: \$ Oro Americano, al contado y el saldo en pagos mensuales de \$ Oro Americano, a partir del próximo mes en adelante, hasta su completo pago.
(Lugar y fecha)

Firma del suscriptor.

Toda Mujer! Toda Madre! Toda Hija!

Necesita hierro periódicamente para fortalecerle los nervios, sonrosar sus mejillas y darle las fuerzas y vigor de mujer robusta.

No puede haber mujeres hermosas, sanas y robustas sin abundancia de hierro en la sangre. Especialmente las niñas que están haciéndose mujeres necesitan abundancia de ese hierro vitalizador. Es, en realidad, el elemento imprescindible que necesitan para su robusto desarrollo. Solo una mujer sabe las agonías que trae la supresión o la irregularidad menstrual. Las madres deben cuidar que sus hijas tomen "HIERRO NUXADO" para toda clase de debilidad así como para reglas tardías o dolorosas. En el período más crítico de la vida su porvenir entero puede ser irremisiblemente dañado por falta de hierro orgánico, "HIERRO NUXADO" en la sangre.

"HIERRO NUXADO" es puro alimento para la sangre. No solo la enriquece sino que ayuda a crear millares de glóbulos rojos en la sangre, devolviendo las rosas a las mejillas pálidas, el brillo y viveza a los ojos amortecidos y con frecuencia trae también alivio de los dolores agudos durante las reglas y del gran peligro que causan las supresiones menstruales. Los médicos recetan "HIERRO NUXADO". Procúrese un frasco hoy mismo. Pruébelo por un mes y vea la diferencia en su salud y bienestar. De venta en las buenas farmacias y droguerías. Cuidado con las imitaciones. Asegúrese de obtener el legítimo "HIERRO NUXADO" que lleva la firma de Dae Health Laboratories.

United Fruit Co.

SERVICIO DE VAPORES

PARA NUEVA YORK

Servicio semanal de vapores de Nueva York a Limón y viceversa. Llegan a Puerto Limón, vía Cristóbal, los jueves en la mañana y salen para Nueva York, vía Habana, los domingos en la tarde. Llevarán café para Amsterdam, Burdeos, Hamburgo, Londres y Rotterdam con trasbordo en Nueva York.

PARA CRISTOBAL

Los vapores SAN BLAS, SAN BRUNO y SAN GIL, que semanalmente hacen el servicio entre Limón y Bostón, saldrán de Puerto Limón los viernes o sábados en la tarde y harán escala en Cristóbal, donde podrá hacerse conexión con otros vapores de esta misma Compañía para Bocas del Toro, Nueva Orleans, Cartagena, Puerto Colombia, Santa Marta, Kingston y Santiago de Cuba.

PARA BRISTOL, INGLATERRA

Quincenalmente saldrán de Puerto Limón, para Bristol, Inglaterra, uno de los vapores de la ELDERS & FYFFES LTD. con escala en Cristóbal y Kingston. Aceptarán pasajeros para dichos puertos, mismo que café para Londres.

Todos estos servicios están sujetos a cambios sin previo aviso. Para más informes dirigirse a las Oficinas de esta Compañía en Limón o San José, o a los Agentes en San José, señores Sasso & Pirie Sucesores.

San José, Mayo 9 de 1921.

G. P. CHITTENDEN,
Administrador

AVISOS ECONOMICOS

TARIFA. — 20 palabras o menos, \$0.75 por inserción. Exceso. — 3 1/2 céntimos por palabra e inserción. PAGO ANTICIPADO. No se admiten inserciones alternas.

TORNO Y MAQUINA DE CALAR en \$ 40 00
Teléfono 743. Tienda Alajuelita, 100 vs. Sur de Cesáreo García.

AVISO DE REMATE

El lunes 7 de noviembre a las nueve y media horas remataré, en el interior de la Aduana Principal, al mejor postor y por cuenta de quien corresponda, un fardo casimires marca "B. C." No. 573 conteniendo aproximadamente... 113 yardas, llegado a Limón por el vapor "TALMAR" el 10 de diciembre de 1921 en estado de avería. El comprador pagará el flete de ferrocarril y los derechos de Aduana. — San José, Costa Rica, 3 de noviembre de 1921. ERNESTO ORTIZ, Corredor jurado. No. 270 E.

VICTOR URBANO G. ha trasladado su depósito contiguo a la Caballeriza del Gobierno, frente al Pasaje Jiménez. — San José No. 269 E.

BICICLETA en perfecto buen estado, americana y de lujo vendiendo en condiciones favorables. En LA PALMA estará en exhibición diariamente. Rodolfo Molina. No. 267 E.

CANTINA. — Quiere usted un punto de Cantina bueno y barato? Local céntrico e inmejorable. Escriba al Apartado 106 San José. No. 265 E.

OPORTUNIDAD se vende un magnífico piano en perfectas condiciones, marca "RACHALS". Informarán Escarré Hnos. - 226E.

CARPINTEROS para la Basílica de los Angeles, Cartago, se necesitan unos veinte de artesón y banco. Entenderse con José Vega. 264 E.

EN LA CALLE del Paso de la Vaca, 25 varas al Norte del mercado se alquila un cómodo local para comercio. Informes en la pandería La Unión o en la fábrica de fideos de Monteverde.

\$ 10.000.00. Diez mil dollars se ofrecen al interés de 1% mensual, con buena garantía. También se ofrecen \$ 5.000.00 cinco mil colones. Dirigirse al apartado de correo 238. — San José, octubre 1921. 321 E.

LOCAL para oficinas. Se ofrece en arrendamiento. Situado en el centro del comercio. Para informes en esta redacción. 219 E.

HERMOSA Y PRODUCTIVA PROPIEDAD. —Vendo doscientas once hectáreas de magníficos potreros de Pará, situadas en "EL TRONCONAL" de Chaperanalito, a quince minutos de Puntarenas en gasolina. Completamente cerradas con alambre de púa. Entenderse en San José con Manuel J. Grillo y en Puntarenas con don Victorio Guzmán. No. 268 E.

LAUREL tablilla para forro, gigantones, tabla, tabloncillo, traslapo, etc., etc., encontrará en el depósito de Saravia, 150 varas al Sur de Catedral. 260 E.

MADERA DE TROZAS puesta en San José. Ofrezco Cedro, Cao ba, Pochote, Genízaro y Guanacaste. Llamar al teléfono 720.

HIERRO usado para techo, vendiendo, como cuatrocientas planchas. Teléfono 258. 259 E.

UNO QUE QUIERA colocar bien \$ 9,000.00. Vendo una Finca de 38 Manzanas a 15 minutos de Marichal de Orotina. Distribuidas así: 20 de Repasto, 2 de Caña de Azúcar, 1 de Yuca, 1 de Agricultura, 1 de Marañón y 13 de Potrero. Una buena Casa de habitación. Con 35 Cabezas de Ganado. 18 vacas buenas. Un Toro fino. 2 vaquillas. 2 novillos y el resto en crías. Con muy buenas aguas. Erasmo Herrera. Fábrica de Jabones Herrera, Alajuela. 263 E.

ACUDASE A LA OFICINA INMEDIATAMENTE
200 GRACIAS para aplicar en la Provincia del Guanacaste VEN DE la Compañía Nacional de Hidrocarburos del Pacífico.
3 Av. Este; costado de la Iglesia del Carmen—G. S. O. 253 E.

SUELA de superior calidad para zapatería y talabartería, vende a precios módicos ERNESTO SAENZ en Cinco Esquinas.

MARIANO STRUCK. tiene una gran existencia de CAL de CONCHA, LADRILLOS de todas clases, PIEDRA, ARENA, etc. Fábrica de PUERTAS y VENTANAS. Instalado en su propio local 250 varas al Sur de la Catedral. Atiende órdenes de toda la república. Teléfono 1539.

Los goals de la Liga

Como dato curioso damos los goals hechos en la Liga Nacional de Foot-Ball por los diversos teams, según los fallos de los jueces:

Heredia	34
Gimnástica	22
Tres Ríos	18
Libertad	16
Alajuela	16
Limón	12
Cartago	11

Estos goals fueron hechos de la siguiente manera a cada equipo:

A Alajuela	29
A Tres Ríos	24
A Cartago	23
A Limón	16
A Gimnástica	15
A Libertad	12
A Heredia	10

El team que más goals ha hecho a otro en dos partidas es el herediano al Alajuelense pues le ha hecho 11; La Gimnástica le ha hecho a Cartago 10 en las dos partidas. A Heredia quien más le ha entrado en dos partidas ha sido Tres Ríos con 4 goals.

Como se ve en el team que en la Liga ha jugado con mayor eficiencia es Heredia pues ha hecho el mayor número de goals y le ha sido hecho en menor número.

En proporción igual. Cartago ha hecho menos de la mitad de los que le han sido hechos. Los puntos en la Liga van así:

Heredia	17
Gimnástica	11
Libertad	11
Alajuela	8
Tres Ríos	8
Cartago	7
Limón	4

Hay en primer lugar, dos segundos, dos terceros, un cuarto y un quinto: como faltan juegos, este balance debe romperse.

Marítimas

LIMON, 3. — Hoy a las 14h. zarpó con destino a Bluefields, despachado por R. E. Smith Co. el yate costarricense "Semper Idem" de 35 toneladas, capitán Prestinary y 9 tripulantes. Pasajeros Georgina Avilés e hijos. Carga, 55 sacos de azúcar, 10 sacos de repollos, 10 sacos papas, 10 cajas confites y 31 cajas fresas. Correo, 1 saco.

Por el Capitán de Puerto,

Jorge Castro P., Srio.

El tacón O'SULLIVAN es el más económico porque más dura
—: No acepte otro :—

PARA EL DOLOR DE CABEZA



PIDA OBLEAS CEFALICAS EN TODAS LAS BOTICAS

El problema Marroquí será definitivamente resuelto.

MADRID. — El Rey Alfonso ha firmado en el día de hoy, a propuesta del consejo de ministros un real decreto autorizando la concesión de créditos por valor de un total de 168.000.000 de pesetas para la continuación de la campaña militar de Marruecos y las atenciones de las grandes obras públicas emprendidas en Africa en las zonas que ocupan las tropas en avance por el territorio sublevado.

El gobierno ha resuelto, según se comunicó por los ministros al informar la aprobación de créditos extraordinarios, cuya autorización firmó el rey, continuar el desarrollo de las operaciones militares hasta la total terminación de la rebeldía marroquí.

El general Dámaso Berenguer, alto comisionado en Marruecos, ha comunicado que las columnas de los generales Cabanelas, Federico Berenguer y Sanjurjo han reanudado su avance contra los rebeldes, ocupando nuevas posiciones al Oeste de Zeluán y preparando el terreno para la recuperación de importantes zonas ocupadas ahora por el enemigo en su huída.

Se han recibido ofertas de rendimiento de varios jefes de las kábilas kebdanias y de varios grupos de la Mazuza, tenidas por más peligrosas de la zona de Zeluán.

MADRID. — La prensa continúa insertando informaciones extensísimas de los corresponsales especiales en Marruecos, que han acompañado a las columnas hasta Zeluán. Todos declaran que la organización de la ofensiva y el espíritu del ejército es excelente, demostrando el alto mando un deseo firmísimo de realizar rápidamente y con el menor derroche posible de sangre la reconquista del territorio aun

dominado por los rebeldes. Los periodistas informan que el general Berenguer demuestra un sentido muy profundo de reserva en cada decisión que toma y que a ello se debe la firmeza y seguridad con que se desarrollan las operaciones y el brillante resultado obtenido en pocas semanas.

Todas las posiciones conquistadas están siendo saneadas y fortificadas con carácter permanente, siendo un método general que las pondrá para siempre a cubierto de sorpresas del enemigo. Además se han tomado precauciones para exterminar todos los focos rebeldes que antes se limitaba el alto mando con someter a la vigilancia de un destacamento poco importante. Las tropas demuestran un admirable estado de instrucción y el material de que se ha dotado el ejército revolucionario es de los más modernos sistemas y se emplea con el mayor esmero.

La presencia de numerosos políticos en Melilla en esta crisis ha contribuido, según los periodistas a dar a los militares un sentido de responsabilidad muy vivo y todo induce a creer que la conquista y dominación definitiva de la zona española será ahora llevada a cabo sin vacilaciones ni suspensiones. El señor de la Cierva, ministro de la Guerra, en las conferencias celebradas con los altos jefes en su último viaje, reiteró que el gobierno estaba resuelto a conceder todos los elementos necesarios, y a exigir que se obtenga de ellos el debido resultado en pacificación rápida y firme de nuestro protectorado marroquí.

José Cheng Apuy & Co.

Almacén de Primera Clase

El más antiguo de Puntarenas

OPORTUNIDAD

Se alquila, completamente amueblada, la casa de don Otto Andre, situada en el cruce de las líneas del Tranvía y Ferrocarril del Pacífico. Es propia para familia regular y tiene todas las comodidades apetecidas. Entenderse con

241

Adolfo Cañas.

MIRHIGE BROTHERS

San José Costa Rica

COMERCiantES

IMPORTACION

EXPORTACION

Avisamos a nuestra numerosa clientela que acabamos de establecer una oficina en New York con el fin de poder servirles con mayor eficacia. La selección de nuestras mercancías siempre ha dado satisfacción. Nuestros precios son muy reducidos debido a nuestros excepcionales arreglos en el exterior.

Mirhige Brothers
305 Broadway -- New York

Llegaron las esperadas

— CORBATAS —
donde Monteagudo & Cía

15 Tanques de Hierro Galvanizado

2 URNAS GRANDES DE CRISTAL FORMA MOSTRADOR

3 ROMANAS "FAIRBANKS" DE PLATAFORMA

ACABADAS DE LLEGAR, VENDEN

TOMAS FERNANDEZ Y HERMANO

San José, Costa Rica

LA SOCIEDAD AL DIA

Procedente de Limón se encuentra en esta capital Monseñor Agustín Blessing, Vicario Apostólico de ese lugar.

—Para Bocas del Toro salieron don Jorge Gerchon y la señorita Anita Gerchow.

—De Puntarenas han regresado don Arturo Quirós y su señora esposa doña Emilia González de Quirós.

—De los Estados Unidos vino antier el joven don José María Macaya.

—Para Limón saldrá hoy la señorita Adelita Acuña.

—Ha regresado de los Estados Unidos don Justino Alvarez García.

—Proximamente saldrá para Perú el poeta don José Santos Chocano.

—El señor don Carlos Collado regresó antier de su viaje de paseo por Estados Unidos.

—De Santo Domingo de Heredia tuvimos el gusto de ver al Presbítero don Francisco J. Mendosa.

—El joven don Manuel Ortuno vino de los Estados Unidos.

—De la hacienda el "Coyolar" ha regresado don Aquiles Acosta.

—Hoy saldrá para Limón a tomar el vapor "Ulua" que la conducirá a New York la señora doña Sara Villegas. Le deseamos un feliz viaje.

—De los Estados Unidos regresó antier el señor Presidente del Poder Judicial, Licenciado

don Nicolás Oreamuno. Lo saludamos atentamente.

Hogar Trejos-Willis

El hogar de don Francisco Trejos y su señora esposa doña Grace Willis de Trejos se encuentra de plácemes con la llegada de un precioso varoncito que ha llenado de alegría a sus papás. Les enviamos nuestras congratulaciones y deseamos toda clase de venturas al niño.

Distinguida viajera

En el vapor "Ulua" que llegó antier en la mañana a Limón ha ingresado al país la Excelentísima señora Condesa de Tattenbach, madre del señor Encargado de Negocios de Alemania, señor Conde Tattenbach; fueron a encontrarla a Peralta y a Cartago varios miembros de la Colonia Alemana y el señor Subsecretario de Relaciones Exteriores don Manuel Sáenz Cordero. El "Diario del Comercio" saluda respetuosamente a la ilustre viajera.

Enfermos

Doña Pilar Rodríguez de Lahmann ha continuado mal de salud. Deseamos restablezca pronto.

—Un poco mejor sigue el joven don Miguel A. Robles.

—Doña Dora Biolley de Brenes se halla bastante bien.

Contra la ronquera e infecciones de la boca y garganta, 10,000 médicos dicen:



Lea nuestra Sección de Anuncios Económicos

Si necesita vender o comprar una propiedad dirijase a Calvo y Mézerville

Un retrato

¿Será temerario decir que la bienaventurada Margarita María de Alacoque fué la Evangelista del Sagrado Corazón de Jesús? ¡Prodigio singular! Venir una humilde religiosa a darnos la mejor fotografía del Corazón de Jesucristo sin procedimiento fotográfico de ninguna especie... Pero si bien se considera para conocer y reflejar a Dios se requieren como en los gabinetes de humanas fotografías, una luz altísima que esclarezca el misterio, un objetivo de diáfana pureza que trasmite los rayos divinos, una cámara oscura de apartamiento que los recoja y una placa de voluntad bien dispuesta donde se graven los reflejos admirables que Dios proyecta sobre el corazón humilde.

José Manuel Quirós, S. J.

Quong Tai Chong & Co.
(JACOBO SANCHEZ)
Importadores y Exportadores
PUNTARENAS, C. R.



SIEMPRE SURTIDO COMPLETO PARA CABALLEROS SEÑORAS Y NIÑOS.
ALTAS NOVEDADES—MATERIALES DE PRIMERA.

La Alhambra

Almacén de Tejidos y Abarrotes
PAGES & Cia.
Tabaco Iztepeque.—Loza de toda clase.—Escobas para patio, extranjeras.—Cigarrillos "Susini".—Puros Habanos y Jamaica.
PINTURAS, ACEITES, AGUARRAZ

San Chong & Co.
Importadores

Venden por mayor y menudeo
Puntarenas, C.

El Cometa

Taller de Fundición Hierro y Bronce
Especialidad en Trapiches, Pailas, Tubos para cañería y cloacas Muñoneras, Bocinas, Carrizos, Campanas y todo lo concerniente al ramo.
Cincuenta varas al Sur de la Cafetería de Chasse, Cuesta de M... San José. Apartado No. 239.
MARTIN Y MEDINA

Imprenta María v. de Lines

TARJETAS DE LUTO
¢ 10-00 el ciento
—
ESQUELAS MORTUORIAS
Desde ¢ 22.50 hasta ¢ 50.00 el 100 ya impresas



Imprenta

MARIA v. de LINES

San José, Costa Rica

Apartado 101
Teléfono 255

Zapatería Española

DE JOSE GIRALT — CARTAGO, C. R.

Avisa a sus favorecedores que a pesar del incendio de la Sucursal y Depósito de materiales seguirá atendiendo las órdenes de sus favorecedores en la misma fábrica, tanto en el calzado como en la venta de materiales, en la misma forma y condiciones de siempre.
Cartago, Costa Rica.

Manuel Madrigal Q.

Teléfono 515 - (Frente al Palacio de Justicia) - Apartado 154

Cortinas y visillos y un variado surtido de camisas de lana, media lana y algodón a Precios Reducidos

102

En CARTAGO

se reciben FLETES para San José para el camión de carga todos los días, en la

Oficina No 12 del Mercadito

Costa Rica Motor Co.

Teléfono 752

Frente Norte del Banco de Costa Rica

LLEGARON

Frascos especiales para confites
MUY BARATOS
LA NACIONAL
Fábrica de Confites de
FELIPE POZUELO E HIJOS
San José - Paseo de Colón - Frente al Hospital
TELEFONO 764 — APARTADO 967

230

REVISTA DE TEATROS

Nacional

A las 20 y media: TRAVIATA

América

No hay función.

Variedades

A las 19: "Luciérnegas".

A las 20 y media: "Ninfas y Sirenas".

Trébol

A las 19: "Bolas y Ojos Pardos".

Moderno

A las 20 y media: "Jaime el Rojo".

Actualidades

A las 20 y media: "Su tentación".

Nueva Sombrerería A Y M frente al Palacio Nacional Teléfono No. 863

Sombreros de todas calidades y precios
Especialidad: Sombreros de Pita, legítimos Montecristi

LA IMPERIAL

Visite usted estas dos bien reputadas sombrererías y tendrá satisfacción siempre

Antigua Sombrerería R I C H contigua a la Botica Oriental Teléfono No. 747 Apartado 65

La pantalla política

Ayer desfiló por nuestras calles la imponente manifestación religiosa: muchos de nuestros prohombres que ahora le están tirando a la gorda miraban y miraban aquel desfilarse interminable de votantes, y abrían una bocota: aah! Y en un suspiro hondo se escapaba de sus pechos, de sus pechos patricios donde late un corazón

que es todo fuego, todo amor, todo deseo de sacrificio por la Patria, por la pobrecita Patria que hay que salvar... en cada elección.

Rosales de mi fantasía: cuando cogeré de ellos una rosa pensativa para obsequiarla a uno de esos políticos que abruma nuestra paciencia, y cuyas ilusiones son como una cosa sostenida al viento, que se va deshojando, que se va muriendo; ah, mis rosales que ya no producen nada, agostándose bajo el sol tórrido del trópico, donde no pegan..

DON RUPERTO

Los niños no saben hacer gárgaras; pero se obtendrán mejores resultados dándoles

